
令和４年度第９回 教育委員会会議 会議録 

 

日    時：令和４年１０月２５日(火) 午後２時００分 

場   所：長洲町役場３階 第２委員会室 

教育委員：出席４人：坂本教育長職務代理者、上野委員、隈部委員、德田委員 

：欠席０人 

教 育 長：戸越教育長 

事 務 局：松林学校教育課長、松永教育審議員、福田指導主事 

案  件：議案第１１号 長洲町スポーツ行事全国大会等出場奨励金交付要綱の一部 

            を改正する要綱について 

     協議第 ５号 新中学校の校名及び制服等について 

     報告第１４号 １０月校長会議について 

     報告第１５号 生徒指導について（非公開） 

 

 

開会（午後２時００分） 

〇学校教育課長より 

・教育委員会議開会の宣言 

〇教育長より 

・出席委員定数の報告並びに会議成立の報告 

・議事日程の確認 

・会議録署名委員の指名（上野教育委員） 

 

議案第１１号 長洲町スポーツ行事全国大会等出場奨励金交付要綱の一部を改正する 

       要綱について 

〇生涯学習課長説明 

【 議案第１１号 承認 】 

 

協議第 ５号 新中学校の校名及び制服等について 

〇中学校統合推進室長説明 

〇教育委員 

 新中学校名案は準備委員会で絞られ、教育委員会に決定を委ねられる形で２案が挙げ

られているが、準備委員会で決定したものを教育委員会が決議して追認するという形を

とった方が良いのではないか。決定までのプロセスに問題が無ければ、追認でもよいだ

ろう。 

〇中学校統合推進室長 



 準備委員会で議論を尽くされたうえで、２案に絞り込まれて教育委員会に託されてお

ります。 

〇教育委員 

 子ども達の意見は反映されているのか。個人による投票はされているが、生徒会とい

った組織、群体としての反映はされていないのでは。 

〇中学校統合推進室長 

 私個人としては、新中学校名は子ども達の意見だけを最優先に扱って決定すべき案件

だとは捉えておりません。町民全体、町全体で決める案件で、子どもも同じ一票として

捉えています。作業部会では、子ども全員に強制的に投票させたらどうかという案も出

ましたが、議論を経て、これは強制でさせるようなものではない、とされました。 

〇教育長 

 他の教育委員の方々のお考えはいかがでしょうか。 

〇教育委員 

（教育委員会で校名を決定することに賛同する意見多数） 

〇教育長 

 では、２案のうちどちらを校名とするか、決を採ります。 

【 校名「長洲中学校」に決議 】 

〇中学校統合推進室長 

 続いて制服等について、ご協議をお願いします。（制服のタイプ及び導入時期につい

て説明） 

〇教育委員 

 制服はジェンダーフリーに考慮するとのことだが、デザインが同じで男女に合わせて

つくりを変えるものではなく、サイズ展開を増やして男女ともに同じつくりの制服とし

てはどうか。 

〇学校教育課長 

 今後、作業部会で方針を決定することになるが、つくりを変えるのか、サイズ展開を

増やすのか、その方針は価格に反映されてくることになります。また、最終的には児童

生徒の意見も取り入れて決定していきたいと考えています。値段と、着る当事者の気持

ちと、両方で最終的に判断させていただきたい。 

〇教育委員 

 価格は詰襟よりブレザーが安いのか。 

〇学校教育課長 

 ブレザーが安くなります。ただし、素材等により価格は変わりますので、価格の上限

設定を行う予定です。 

【 ブレザータイプの制服を承認 】 

 



報告第１４号 １０月校長会議について 

〇学校校教育課長説明 

・新型コロナウイルス感染症について 

 ・令和４年度全国学力・学習状況調査における課題の改善に向けた重点取組及び参考 

指標について 

 ・令和４年度（２０２２年度）指導力サポート研修の実施について 

 ・令和４年度（２０２２年度）熊本県人権子ども集会について 

 ・長洲町英語部会より 

 ・その他 

〇教育委員 

 その他で生理用品の設置についてあったが、自分の知る限り住民からの要望の声は聴

いていない。また、管理や補充体制、学校の負担などはどうなのか。 

〇学校教育課長 

 学校で実態調査を行いました。現在は保健室の養護の生成が対応していて、トイレに

設置してほしいという要望は、直接には寄せられておりません。ただし、保健室に他の

生徒がいる場合などに、養護の先生に伝えるのに躊躇するというケースがあります。設

置の必要性があるかないかの判断は難しいですが、そのような実態があるのでトイレへ

の設置は生徒の安心感に繋がると考えています。あとは管理や配布体制などのルール作

りの問題です。教育委員会から強制的に現場におろすのではなく、養護の先生も加えて

話し合いをしたうえで、設置していきたいと考えています。 

〇教育委員 

 女性だけの問題と思われていて話しづらさがあるかもしれないが、生徒会に話し合っ

てもらうのが良いと思う。３年後に入学してくる生徒には、整理用品が設置してあるの

が当たり前になり「ありがとう」にはならなくなる。金額の多寡の問題ではない。生徒

にとって必要ならば活動へと繋がるはずなので、生徒会へ投げかけをして、活発な意見

交換をしてほしい。 

 

報告第１３号 生徒指導について（非公開） 

 

 

閉会（午後４時６分） 

 

 

 

 

 


